



## Las pescas bacaladeras españolas

Repetidas veces, por artículos, informaciones y reportajes, se ha hablado en los sentidos más diversos sobre la gran importancia de las empresas españolas dedicadas a la pesca del bacalao, o de aquellas que en plena creación vislumbra ya programas que fundamentan un rendimiento económico magnífico. Y en el examen del conjunto de las entidades que bajo raros anagramas, el simple análisis de su nombre dice ya mucho sobre sus propósitos, siempre se ha observado como el capital fluyente, que se asesora y se orienta, muestra hoy una tendencia a preferir «estar colocado» allí donde él vislumbra un magnífico porvenir.

No vamos a hacer aquí un estudio minucioso de las tres mayores empresas que conocemos, la PEBSA (Pesquerías Españolas de Bacalao S. A.), la PYSBE (Pesquerías y Secaderos Bacalao Españoles) y la COPIBA. Por contraste se da el caso de que se trata de «empresa de tierra adentro», radicada en Salamanca, y con una orientación que busca en primer lugar hallar un perfeccionamiento absoluto con el fin de encontrar en él la garantía de una vitalidad económica que le permita ser la empresa por excelencia orientada exclusivamente hacia el negocio de la pesca del bacalao.

Hay que observar primero que el negocio de la pesca y la industrialización del bacalao se fundamenta en lo que la importación bacaladera significa en la economía general de España. Además, el pueblo español, esencialmente consumidor de bacalao, necesitaba en tiempos normales de importación y exportación una cantidad media que se fijaba en poco más de millón y medio de fardos, de unos 50 kilos de peso. El valor de esta cantidad de bacalao, según sus oscilaciones de precio, grava la economía española en unos 60 millones de pesetas oro. En este punto cabe fundamentar como se orientó el negocio bacaladero español.

Surgió la guerra de Liberación, y los proyectos se vieron afectados a una pausa obligada que necesitó, al finalizar ésta, de nuevos y vivificadores impulsos. Es en ese preciso instante cuando nace en Salamanca la PEBSA, y se funda una sociedad con ocho millones de pesetas de capital, para que puedan comenzar a tener realidad unos proyectos basados esencialmente en estudios cuya finalidad es conseguir el tipo de «bacaladero perfecto», que responda a las exigencias de la técnica moderna y pueda permitir un rendimiento más. Así, se contratan, se proyecta la obra y se inicia la construcción de ocho buques bacaladeros de dos mil toneladas; terminados ya dos: «Santa Marina» y «Santa Elisa», y en vías de ser lanzados al mar el «Santa Rita» y el «Santa Eugenia». Complemento de estos planes son las grandes instalaciones de la PEBSA, los secaderos modernos, industrialización del aceite de hígado de bacalao, obtención de aceites y harinas de pescado. ¿Cómo es posible realizar este plan magnífico con sólo un capital de ocho millones de pesetas? La contestación a este interrogante radica en la ayuda que le ha prestado el Estado español por medio del Instituto de Crédito, la que ha permitido, con los créditos concedidos, que alcanzan a 36 millones de pesetas, realizar lo hasta hoy hecho.

## La oferta de rendición alemana

El Alto Mando aliado estudia un plan de capitulación alemana

SAN FRANCISCO, 2.—El Alto Mando aliado estudia en estos momentos un plan de capitulación alemana, patrocinado por las autoridades rusas, declaran los círculos fidelistas de San Francisco. El plan contiene los puntos siguientes:

Primero. La capitulación habrá de ser ofrecida conjuntamente por el jefe del Estado—en este caso el gran almirante Dbenitz—y por todos los generales que mandan los ejércitos que aun resisten a los aliados.

Segundo. Los comandantes jefes germanos se entregarán a las fuerzas aliadas a quienes correspondan ocupar los territorios en que se encuentren en el momento de la capitulación.

Tercero. Los comandantes jefes alemanes deberán presentar a los aliados pruebas fehacientes de que no habrá «luchas de última trinchera» en las regiones bajo su jurisdicción. Para ello tendrán que entregar todos los jefes de la resistencia antialiadada a las tropas que vayan a hacerse cargo de sus regiones. También se encargarán de eliminar organismos como el «Were wolf» y demás organizaciones de tipo secreto.

Cuarto. Los comandantes jefes alemanes deberán y entregarán a las autoridades militares a los «criminales de guerra» germanos que se hallen en sus regiones. Estos «criminales» serán entregados entonces a los Gobiernos de los países a los que cometieron sus «crímenes».

Quinto. Adopción de las medidas necesarias para prevenir cualquier duplicidad o resistencia fanática.—EFE.

Toda oferta de capitulación debe ser también dirigida a Francia

PARIS, 2. Autorizadamente se anuncia que el Gobierno francés ha recibido seguridades de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia, en el sentido de que toda oferta de capitulación debe ser dirigida a Francia, a la vez que a los «tres grandes».—EFE.

## LA MUERTE DE HITLER

¿Fue muerto por la explosión de una bomba de relojería?

LONDRES, 2.—El corresponsal del «News Chronicle» en París dice que en los círculos bien informados de dicha capital circula hoy la versión de que Hitler fue asesinado o muerto por la explosión de una bomba de relojería en el Cuartel General subterráneo de Tiergarten en la noche del 21 de abril. Agrega que esa misma mañana había prestado una importante conferencia militar, a la cual habían asistido Himmler, Goering y Goebbels, así como muchos mariscales y generales Hitler insistió con gran vigor en que se llevase a cabo un proyecto de defensa ultranza, y Goebbels fué el único que estaba de acuerdo con él. En la misma noche se produjo una intensísima explosión en la habitación de Hitler,

## Rusia anuncia oficialmente la ocupación de Berlín

La ocupación es completa

LONDRES, 2.—Oficialmente se anuncia en Moscú que Berlín ha sido ocupado por completo por las fuerzas soviéticas.—EFE.

Más de setenta mil prisioneros

LONDRES, 2.—La ocupación total de Berlín fué anunciada en

una orden del día de Stalin. Después de una durísima lucha en las calles se consiguió rodear a los restos de la guarnición alemana, que cesó el fuego a las tres de la tarde. Mandaba las fuerzas el general de Artillería Webling. A las nueve de la noche se había concluido y se habían hecho más de setenta mil prisioneros.—EFE.

## Rendición de los ejércitos alemanes de Italia y parte Oeste de Austria

La noticia oficial

ROMA, 2.—Los Ejércitos alemanes del Norte de Italia y del Oeste de Austria se han rendido oficialmente a los aliados a las dos de la tarde del miércoles. La rendición afecta a importantes contingentes de tropas, que suman de 600 a 900.000 hombres, mandados por el general Von Viettinghoff y el general Wolff, jefe de la Policía y Seguridad del Norte de Italia y Oeste de Austria. La firma de la rendición se efectuó en el Palacio Real de Caserta, cerca de Nápoles. En nombre del general Alexander negoció el general Mangin, del Ejército británico, quien ha manifestado que la rendición ha sido incondicional.—EFE.

Casi un millón de soldados

CUARTEL GENERAL ALIADO DE ITALIA, 2.—Después de firmar el documento de rendición incondicional, los dos plenipotenciarios alemanes volvieron por ruta secreta al cuartel general del general Viettinghoff en los Alpes, con el fin de tomar las medidas necesarias para la rendición de las fuerzas aéreas terrestres y navales germanoitalianas.

El territorio del mando del general Viettinghoff incluye todo el Norte de Italia hasta el río Isonzo, la provincia austriaca de Vorarlberg, el Tirol, Salzburgo y parte de Carintia y Estiria.

Las fuerzas totales del Eje que serán entregadas a los aliados en virtud de la rendición, se calculan en casi un millón de hombres, entre los cuales figuran 22 divisiones alemanas y seis italianas.

Cese total de las hostilidades desde media noche

Las condiciones que se impo-

nen al Mando alemán son las siguientes:

1.ª Rendición incondicional por el jefe supremo alemán de todas las fuerzas a su mando en tierra, mar y aire al jefe supremo aliado del teatro de guerra del Mediterráneo.

2.ª Cese total de hostilidades en tierra, mar y aire por parte de las tropas italo alemanas a partir de las doce horas (hora de Greenwich), del 2 de mayo de 1945

3.ª Inmovilización y desarme inmediatos de las fuerzas italo-alemanas de Tierra, Mar y Aire.

4.ª El Mando Supremo alemán se compromete a obedecer toda orden dada ulteriormente por el Mando Supremo aliado del Mediterráneo.

5.ª Toda desobediencia a las ordenes dictadas por el Mando aliado o falta de cumplirlas satisfactoriamente, será castigada de acuerdo con las leyes y costumbres de la guerra.

Se estipula también que estas condiciones son independientes y podrán ser sustituidas por toda rendición general impuesta por las Naciones Unidas a Alemania y a la totalidad de las fuerzas armadas del Reich.

Figuran también tres apéndices detallados referentes a las fuerzas de Tierra, Mar y Aire.

El texto del documento está redactado en inglés y alemán y siendo el texto inglés el que hace fe.

En caso de producirse alguna duda o disputa con respecto al significado o la interpretación de las anteriores condiciones el Mando Supremo aliado del Mediterráneo decidirá finalmente.

La firma de la rendición se efectuó después de negociaciones secretas que duraron varios días y fué presenciada por un grupo de

oficiales aliados y seis representantes de la Prensa y «radio» de las Naciones Unidas.—EFE.

Declaración presidencial

WASHINGTON 2.—Con motivo de la rendición del Ejército alemán en Italia, el presidente de los Estados Unidos de América ha dirigido la siguiente elocución: «Los Ejércitos aliados han conseguido la rendición incondicional de las fuerzas alemanas en el primer territorio donde, desde el Oeste, llevamos nuestras fuerzas para luchar y nuestra determinación para vencer.

El desplome de la tiranía militar alemana en Italia—agregó—no consiste solamente en esta victoria en Italia, sino que es una parte del triunfo general que estamos esperando ansiosamente que se produzca en todo el continente europeo.

Solo la locura y el caos pueden retrasar la capitulación en forma total de los Ejércitos alemanes, ya vencidos en todas partes.

He enviado mensajes de felicitación a los jefes aliados y norteamericanos que condujeron nuestras fuerzas a conseguir la derrota total y absoluta de Alemania en tierras de Italia. Estos jefes merecen nuestros mayores elogios por la victoria alcanzada, y nosotros



El Caudillo acompañado de jerarquías nacionales durante la visita que realizó a la Exposición Nacional de Electricidad establecida en la Escuela de Ingenieros de Madrid.

## La rogativa con el cuerpo de San Isidro constituyó una gran manifestación religiosa

### El Caudillo estuvo representado por el ministro de Agricultura

MADRID.—Ayer tarde, organizada por la Cofradía de San Isidro Labrador, de la que es hermano mayor S. E. el jefe del Estado, recorrió diversas calles de Madrid una procesión que salió de la Santa Iglesia Catedral en solemne rogativa para impetrar el beneficio de la lluvia. Rompía marcha un piquete de la Guardia Municipal montada. A continuación marchaban interminables filas de fieles y las Congregaciones de San Isidro, Ingenieros Agrónomos, Seminario, Clero regular, Cabildo de Catedral con cruz alzada y el cuerpo de San Isidro. Seguidamente el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eljo Garay, revestido de pontifical, e inmediatamente después el ministro de Agricultura, Sr. Primo de Rivera en representación de S. E. el jefe del Estado.

Las autoridades y jerarquías asistentes al acto se distribuyeron en tres presidencias. En la primera figuraban el subsecretario del Ai-

re, general Saenz de Butuaga; secretario general del ministro Diez de Ribera, en representación del capitán general; jefe de la Casa Civil de S. E. el jefe del Estado, Sr. Muñoz Aguilar, y el coronel Muñoz Cobo, en representación del gobernador militar. En la segunda, el delegado nacional de Sindicatos, señor Sanz Orrio subsecretario de Hacienda, Sr. Camacho; gobernador civil, D. Carlos Ruiz, y jerarquías nacionales de los Sindicatos del campo. Por último, marchaban en la tercera presidencia el Ayuntamiento, presidido por el alcalde de Madrid, Sr. Alcocer, y la Diputación bajo mazas, cerrando la comitiva representaciones de la Hermandad sindical de la Ciudad y el Campo.

Una multitud incalculable presenció el paso de la procesión por las calles madrileñas con profunda unción religiosa, mientras los fieles que participaron en la magnífica rogativa entonaban las «Le.» (Continúa en 4.ª página)



Goebbels, que murió junto al Führer en Berlín

el mariscal Rundstedt se encontraba en el hospital de Bad Toelz, localidad situada 40 kilómetros al Sur de Munich, según se anuncia oficialmente.—EFE.

El mariscal Rundstedt, prisionero

Cuartel general del séptimo Ejército norteamericano, 2.—Oficialmente se anuncia que el mariscal Von Rundstedt ha sido capturado prisionero.

En el momento de su captura,



**Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila**

Matrícula no oficial no colegiada

Durante todo el mes de mayo y en sus días laborables, de once a trece horas, queda abierta en esta Secretaría la matrícula especial de enseñanza no oficial no colegiada, teniendo validez para las convocatorias de junio y septiembre.

La inscripción se hará por un curso completo y la instancia ha de presentarse reintegrada con pólixa de una peseta cincuenta céntimos, consignando claramente el curso matriculado y los idiomas modernos elegidos. El nombre y apellidos han de coincidir exactamente con los de la partida a que obra en el expediente, anulándose la inscripción en caso contrario. Si el alumno procede de otro Instituto habrá de presentar el recibo de traslado de estudios.

Por lo que a la edad se refiere ha de tenerse en cuenta lo establecido en el Decreto de 26 de septiembre de 1941, esto es, los aspirantes a primer curso acreditarán diez años cumplidos dentro del natural, once años los de segundo, doce los de tercero, trece los de cuarto, catorce los de quinto, quince los de sexto y diez y seis los de séptimo.

Los alumnos que se acojan a esta Ley no podrán simultanear, dentro del mismo año académico, esta enseñanza con el régimen de dispensa de escolaridad, ni tampoco con la oficial, colegiada o privada.

Ha de presentarse el libro de calificación escolar en el momento de matricularse, abonando el timbre de veinticinco céntimos por la diligencia; la calificación ha de hacerse en él con igual reintegro, poniéndose después la diligencia final a los aprobados, que devenga dos pesetas de derechos más una pólixa de tres pesetas. (Orden de 14 de enero de 1944).

Los alumnos de séptimo curso han de inscribirse hasta el 25 inclusive para examinarse el 1 de junio, en cumplimiento de órdenes recibidas con relación al examen de Estado.

El director accidental, *Ramón Tíve*.

**Escuela Normal del Magisterio Primario de Avila**

De conformidad con lo dispuesto en la Orden ministerial de 13 del actual (B. O. del 27) queda abierta la matrícula en la Secretaría de este Centro para los Bachilleres que hallándose en posesión del Título correspondiente o habiendo abonado los derechos para la expedición del mismo desean aprobar los estudios necesarios para la obtención del de Maestro de Primera Enseñanza.

Al efectuar la inscripción presentarán los siguientes documentos:

- 1.º Instancia dirigida al señor Director de la Escuela Normal.
- 2.º Título de Bachiller o certificación de haber hecho el depósito para su expedición.
- 3.º Certificación de nacimiento si la fecha del mismo no consta en la certificación de depósito.
- 4.º Certificación facultativa de no padecer enfermedad contagiosa ni tener defecto físico que imposibilite para el ejercicio de la carrera y hallarse vacunado.
- 5.º Informe del párroco de su residencia sobre conducta moral y religiosa.
- 6.º Informe de autoridad civil o militar sobre conducta social y política.
- 7.º Informe de la Delegación o Investigación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. o de la Comandancia del puesto de la Guardia Civil sobre adhesión al Movimiento.
- 8.º Certificación debidamente visada por la Inspección de Primera Enseñanza de haber verifi-

**Desde Santibáñez de Béjar Unos días de Cielo**

Así pueden definirse los doce días que han durado las Misiones en esta parroquia de la provincia salmantina y de nuestra diócesis de Avila, cuna a la vez del excelentísimo Prelado diocesano. Con una profusa propaganda de carteles anunciadores en todas las calles y de cartas individuales a todos los jefes de familia, con una sólida preparación en las almas, con una semilla de entusiasmo en todos los corazones y una organización modelo en todos los órdenes llevadas a cabo por el celosísimo párroco don Antonio Curiel, la llegada de los virtuosos misioneros RR. PP. Simeón Domeño y Francisco Nieva, de la Congregación de San Vicente de Paúl, constituyó la primera página triunfal de los actos misionales. Los sueños eran ya realidad.

Mil personas presididas por el reverendo señor cura párroco, autoridades y funcionarios, esperaban ansiosamente... En la vanguardia de la procesión que se organizó a la entrada del pueblo iban los niños —dirigidos por sus maestros, coadjutores siempre infatigables del párroco, pero especialmente durante la Santa Misa— que en un alarde de uniformidad y de disciplina escolar daban la nota típica de un río de inocencia con los trajecitos y uniformes blancos: en sus manos preciosas banderitas españolas jugueteando con el viento: en sus labios cánticos religiosos llenando de fe el espacio.

El primer acto de la Misión sencilla, ante el Santísimo: plegarias, oraciones. Saludos, felicitaciones, plan general de la Misión, cantos.

Luego, todos los días, la iglesia más que rebosante, pero incapaz. He ahí el problema de la Misión. ¡Cómo acoger entre sus naves a tantas y tantas almas de una parroquia como Santibáñez de Béjar que si hace cincuenta años era suficiente para su vecindario no lo es hoy debido a la idiosincrasia verdaderamente aventurera y progresiva de un pueblo que ha crecido casi en un cincuenta por ciento!

Sin embargo la misión comenzó; almas selectas y escogidas en gran número que si siempre son verdaderos ángeles humanos custodios de Santibáñez, lo han sido sobre todo en estos días de misión, se convirtieron en veladoras perpetuas ante el Sagrado de la parroquia; allá en el fondo de sus almas sólo Dios sabe los cientos y cientos de sacrificios, de mortificaciones, de austeridades para el éxito de la Misión. Y Dios lo oyó; porque los misioneros han removido conciencias, han despertado el sueño de las almas, han enfervorizado a los tibios, han espiritualizado más a los buenos, han santificado a los fervorosos.

Tal ha sido el entusiasmo, que se vieron obligados los misioneros a las prácticas docentes durante el tiempo reglamentario (indicará entre qué fechas).

9.º Memoria de las mencionadas prácticas.

Abonarán en papel de pagos al Estado la cantidad de 60 pesetas, en metálico 50 pesetas, once sellos móviles de 25 céntimos los alumnos y quince las alumnas y otros tantos sellos de 50 céntimos de la Protección de Huérfanos del Magisterio.

A los efectos de formación de su expediente personal y expedición de carnet presentarán al hacer la inscripción dos fotografías y abonarán 250 pesetas en metálico.

El periodo de matrícula finalizará el 15 del actual mes de Mayo.

El director, *Juan J. Martín*. El secretario, *Salvador Cillán*.

ros a desdoblarse los actos misionales. Misión para mujeres; Misión para hombres; actos para niños; conferencias para las juventudes llegando a tener hasta actos al aire libre que resultaron con un orden admirable; los hombres a la derecha, las mujeres a la izquierda y en medio como un florón de rosas los niños de las escuelas. Los padres misioneros, verdaderos hombres apostólicos, e vangelicos, infatigables, con aquel don de gentes de que hablaba San Pablo atrayendo a los pecadores, iban dejando caer la pura doctrina de Cristo; verdades eternas; normas de vida cristiana; virtudes de hogar; preparación de la confesión; extirpación total de la blasfemia, del odio, de la inmoralidad. La palabra clara, serena, sacerdotal, llena de unción y de amor de Evangelio de los misioneros penetraba en el silencio de las almas como una llamada, como un alabanzazo de Dios a los corazones de Santibáñez. ¡Y cuántos oyeron esta voz!

Fruto de la Misión han sido las confesiones dolorosísimas, las fervorosas comuniones, los nuevos planes de vida rubricados con una promesa solemne, sincera de una vida, perfectamente cristiana de mandamiento y sacramentos: las dos mil comuniones recibidas durante los días de la Misión a pesar de tener ya hecho la mayoría el cumplimiento pascual.

Muchos actos merecen destacarse de la Misión, pero entre todos son dignos de mención honorífica, la fiesta de los niños, el vía-crucis de los hombres, la procesión con la Patrona del pueblo, la despedida de los Misioneros.

La Fiesta de los niños: emotiva la renovación de las promesas del Bautismo con sus voces argentinas, con su fe sencilla de ángeles. ¡Cuántos en aquella procesión infantil recordaron aquellos años blancos de niñez y las palabras eternas del Evangelio: «Si no os hacéis como niños no entraréis en el reino de los cielos»!

El Vía Crucis de los hombres: a las diez de la noche, impresionante, grandioso, ochocientos hombres con sus rostros curtidos de soles y hielos presidiéndolos a todos el Cristo de la Victoria, catorce altares exquisitamente preparados, simbólicos de las estaciones del Vía-Crucis, la voz de los misioneros, vibrante, salvadora y después el eco solemne, penetrante de los cantares misionales de penitencia.

La Procesión de la Patrona, la artística Virgencita de Valparaíso que vino a presidir el último día de la Misión; fiesta inolvidable, corona de oro de los actos marianos diarios del Rosario de la aurora, al que asistían mil personas.

¡Cuántas lágrimas de alegría y de amor en aquella procesión nutridísima como nunca la viera Santibáñez, pidiendo el agua y la paz! Y la señora premió la fe de sus hijos dándole el agua cuando al final de la procesión la colocaban en el trono de su ermita.

La despedida de los misioneros: un acto Sacramental; preces de acción de gracias. Más tarde recitación de poesías, cantos populares, vivas, palabras de agradecimiento; emoción en todos; un pueblo agradecido; aplausos; un río de almas llenas de la doctrina de Cristo que agradecen tantos desvelos y tantos trabajos.

Aparte de las felicitaciones a las dignísimas autoridades, funcionarios y a todos los feligreses que con una asistencia numerosísima, absoluta, han contribuido en todos los órdenes a la solemnidad de estos días, bien merecen una felicitación especial nuestro virtuoso párroco, don Antonio Curiel, que con su diligencia y ac-

tividad característica ha estado en todos los detalles para el éxito de la Misión y los inolvidables padres Domeño y Nieva que tanto y tan bien han trabajado entre nosotros. A la labor meritoria, callada, continua de heroicidad y de martirio inculcando a veces de la labor parroquial, van uniendo los misioneros en su paso por la Diócesis la suya llena de aplausos, de entusiasmos, de vitores, de emoción y de triunfo.

Que la Virgencita de Valparaíso y el Cristo de la Victoria den consistencia a tantas buenas resoluciones formadas y fructificadas el ciento por uno la semilla derramada en las almas en estos días de gloria y de cielo.

UN TESTIGO.

**De Piedrahita Actos y frutos de la Santa Misión, preludio de la magna Asamblea Eucarística Regional**

Con regocijo, con entusiasmo y con fervorosa devoción han transcurrido las jornadas de la Santa Misión en esta parroquia de Piedrahita. No podía haberse elegido mejor preludio, no podía darse mejor preparación, no podía haberse llamado a la puerta del corazón de los fieles con aidaón más recio ni más fuerte ni más eficaz para despertar a los que estaban dormidos en el letargo de la indiferencia, o a los que iban amodorrándose insesiblemente en el abandono de los deberes religiosos.

De haber llegado a la Asamblea Eucarística Regional en este lamentable estado de algunas conciencias, los frutos hubiesen sido incompletos, deficientes, cojos. No hubiesen fracasado, no. Eso de ninguna manera, porque reina en Piedrahita y en todos los pueblos un entusiasmo inmenso, que por sí solo sería capaz de dar a las Jornadas Eucarísticas que se avecinan esplendor suficiente para satisfacer a quienes se conforman con un buen resultado. Pero es mucho más lo que anhelamos con los mejores anhelos de nuestro corazón, y gracias a Dios, que nos ha otorgado la gracia de esta Santa Misión, lo conseguiremos. Ya está el campo espiritual de Piedrahita verdaderamente en sazón, ya todas sus espigas han dorado al calor de la verdad, ya pueden llegar los días de la Asamblea Eucarística Regional, como a las mieces el estío, que ya Piedrahita es un campo de espigas, lozanas todas, que dóciles inclinan el peso dulce de sus granos dorados en espera del Labrador Divino que venga a solazarse en tan ubérrima cosecha.

Esta ha sido la labor que Jesucristo, por mediación de sus altavoces, como ellos decían la primer noche que hablaron al pueblo, ha hecho en Piedrahita.

¡Y qué labor! ¡Qué hermosa labor! Han sabido estos Padres tocar también la fibra sensible del corazón de los fieles, que todas las noches, todas las mañanas y en todos los actos que han anunciado, ha respondido el vecindario, no sólo de la Villa, sino de los pueblos cercanos también, con un entusiasmo que no pienso describir porque sería imposible.

El Rosario de la aurora a las siete de la mañana, todos los días de Misión, se ha visto concurrir al mismo, y rezando unas veces y cantando otras, el pueblo exteriorizaba su devoción tan fervorosamente, que más que rezos y cantos parecían sus oraciones gritos

**Sección religiosa**

Día 4. Primer Viernes.—Santos Mónica, vda.; Silvano, Ciríaco, obispos, Pelagia, Elena, vgs.; Antonia, Porfirio, Florian, Paulino, mártires; Sacerdote, Venerio obs.

La misa y oficio divino son de Santa Mónica, con rito doble y color blanco.

**Primer Viernes**

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra sus cultos mensuales en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del primer viernes bendición y reserva.

**Solemne triduo**

San Pedro.—En honor de los Sagrados Corazones de Jesús y María dedica la parroquia solemne Triduo.

Por la mañana, a las diez, bendición solemne de las Imágenes y

misa solemne con sermón a cargo de don Mariano Taberna. Por la tarde, a las seis exposición de Su Divina Majestad, rosario, consagración al Divino Corazón de Jesús, bendición y reserva.

Actuarán de padrinos en la bendición de las imágenes don Manuel Fernández, procurador de los Tribunales de esta capital y su señora doña Petra Sánchez.

**Nuestra Señora de las Vacas**

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas celebra solemne novena en honor de la Santísima Virgen su titular.

Por la tarde, a las ocho y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por don Gregorio Coronado, preces del novenario, bendición y reserva.

**Nuestra Señora de la Misericordia**

Ermita de San Martín.—El Ilustre Patronato de la Misericordia dedica solemne novena a la Santísima Virgen, su titular.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en la Ermita. Por la tarde, a las ocho y media exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, sermón por don Luciano Curiel, profesor del Seminario, bendición, reserva y Salve.

**Mes de Mayo**

**Aspirantes de A. C.**

El Ejercicio de las Flores tiene lugar todos los días del mes de mayo para los Aspirantes de Acción Católica, en el salón de la calle de San Segundo, a las nueve menos cuarto de la tarde.

**Piedad, Estudio, Acción.**

San Vicente.—Solemnes cultos a la Reina del Amor Hermoso. Por la mañana misa a las ocho y media. Por la tarde, a las ocho, rosario y ejercicio del Mes de María.

—San Juan.—Por la tarde, a las ocho, rosario y ejercicio de las Flores.

Quando su estómago funciona mal...  
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.  
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO  
del Dr. Viscotto  
VENTA EN FARMACIAS

**Organización Nacional de Ciegos**

**Delegación de Avila**

Plaza de la Victoria (Raspa Numérica)

Lista de los números premiados del GUPÓN PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de Mayo 1945

Premiado con 25 pesetas, número

593

Premiado con 250 pesetas, los números



**Zona de Reclutamiento y Movilización número 5, de Avila**

Se ruega la urgente presentación en esta Zona de Reclutamiento y Movilización número 5, de los señores, o familiares de los mismos, que residan en esta localidad y que a continuación se relacionan, para asuntos de interés relacionados con los interesados:

Leonardo García López, Angel Jiménez Resina, Antonio Molinero Pérez, Manuel Toledo Muñoz, Angel Arribas Vaquero, Juan A. Borjas Viña, Segundo Esteban López, Feliciano González González, Teodoro García Pindado, Benedicto García Fernández, Emilio Jiménez Enrique, Julián López Mateos, Felipe León Moreno, Demetrio de los Mozos Rodríguez, Rafael Marcos Maroto, Máximo Pérez Reguero, Evaristo Perdiguero Guerrero, Juan Sanz Arroyo, Lucio Ubeda San Segundo, Nicolás López López, Manuel Alberto González, Félix de Blas Aliso Miguel Varas Casano, Valentín Hernández Núñez, Tomás de Diego Berrocal, Julián Gutiérrez Hernández, Eduardo Enrique González, Paulino de la Fuente Jiménez, Pedro García Arrabal, Maximiliano Hernández Fuentes, Félix García Izquierdo, Bernardino Jiménez Piñero, Paulino Jiménez Enrique, Antonio Martínez Fernández, Eduardo Ortega Barajas, Hipólito Román Morán, Cándido Rodríguez Salazar, José Segovia García, Eugenio Sánchez Cuesta, Francisco Avilés Hernández, Timoteo Barba García, José Díaz Civildanes, Ruperto Estévez Casares. Fructuoso Hernández Lumbreras, Delfín Garcinuño López, Cándido Gómez Rollón, Antonio Jiménez Gutiérrez, Juan Montes Blázquez, Joaquín Mesa García, Jerónimo Medina, Joaquín Nines García, Francisco San Segundo Ibañez.

Gregorio Soto Sáez, Alfonso Torres Morelle, Jesús Estévez Morcillo, Alejandro Muñoz Blanco, Eloy Barderas Capitán, Julio González, Santiago González Mateos, Juan Jiménez González, Alejandro Moreno García, Angel Moriles Jiménez, Teodoro del Pozo San Pedro, José Soto Hernández, Domingo Rodríguez García, Agustín Mónicos Sanz, Jesús Gutiérrez Sáez, Anatolio Muñoz Jiménez, Vicente Martín Velasco, Emiliano Martín Arribas, Blas Jiménez García, Miguel Hernández Gómez, Benito Arribas Guerra, Alfonso García Oviedo, Mariano Pedrero García, Isidoro López Andrino, Juan García Cabrera, Julián Sánchez de Manuel, Mariano Rodríguez Almaraz, José San Segundo Vargamón, Frutos del Nogal García, Juan A. Fernández Portilla, Eugenio Pascual del Prado, Bonifacio Alvarez Revilla, Hermógenes Cornejo Pérez, Adrián Hernández Ibañez, Antonio González López, Victoriano González Márquez, Epifanio López Jiménez, Isaac López Jiménez, Salvador Martín Resina, Venancio Matallana García, Antonio Duque García, Paulino García González, Hilario Martín Mañas, Ernesto Rosa García, Deogracias Cenalmor Muñoz, Jesús Guisando Arribas, Federico Lora Prieto, Eugenio Pajares Zamorano, Celedonio Barbero Terrón, Nicasio Medrano García.

Julián Torres Morelle, José Castro Sánchez, Mariano Hernández Hernández, Máximo Redondo San Segundo, Félix Fernández Corriendo, Eduardo Guerra Madrigal, Antonio Jiménez Calderón, Tiburcio Martín Garzón, Segundo Moreno Zañonero, Pedro Orgaz Sánchez, José Kaiser Espinosa, Jesús Sánchez Moriles, José Prieto García, Santiago Gutiérrez Sánchez, Francisco Gómez San Segundo, Simón Maroto González, Emilio Martín Moya, Doroteo de Juan Sánchez, Salustiano Yáñez Hernández, Mariano Hernández Gutiérrez, José Álvarez López, Máximo

# Las banderas alemanas se inclinan por un momento en memoria del Führer

## Para ser trasladadas inmediatamente de nuevo contra el enemigo

BERLIN, 2.—(Del corresponsal de guerra de la Agencia Transocean, Klaus Burgnoff).—La muerte gloriosa de Adolfo Hitler en la batalla por Berlín ha conmovido a todo el pueblo alemán y ha hecho vibrar sus fibras como nunca otro episodio. Alemania no tiene en esta ocasión ni aun la oportunidad de exteriorizar su fuerte dolor, ni aun pararse mucho a la mentar la gran pérdida, a causa de la feroz pugna contra el enemigo del Este. La lucha se halla en estos momentos por encima de todo y requiere hasta el máximo de los hombres que empuñan las armas. Las banderas sólo se inclinan por un momento en memoria del Führer para ser inmediatamente trasladadas de nuevo contra el enemigo. En el corazón y en el cerebro de cada uno de los alemanes vive en esta hora un solo pensamiento: el del Führer. Empero, los soldados y hombres civiles, precisamente porque el ejemplo de Adolfo Hitler les ha trazado el camino, no tienen más que una voluntad fija: seguir luchando para rendir el merecido tributo de honor al Führer desaparecido.

La tragedia del pueblo alemán es tan única que se enmudece ante la grandeza del alma con que los defensores tratan de superar aquella tragedia. No es parco el pueblo alemán en experimentar amarguras y en sufrir los más duros golpes; pero la nación no puede ni quiere renunciar a su derecho de vivir. Por eso su consigna es seguir luchando.

En tal sentido se ha interpretado la alocución del gran almirante Doenitz, al cual designó Adolfo Hitler sucesor suyo pocos momentos antes de su muerte. Hoy todo el pueblo alemán está convencido de que las palabras de

Sánchez Jiménez, Jesús Mateos Sánchez, Emiliano González del Lezo, Celestino Velayos Rico, Manuel Peral Pérez, Lorenzo Segovia Hernández, Ramón Osorio Gil, Medardo Hernández Jiménez, Julio Pindado Alonso, Alejandro Romo Saucedo, Gabriel Bermejo Rodríguez, Hermenegildo Alonso Caballo, Feliciano Durán Calvo, Francisco García Cabrera, Juan González Cuesta, Felipe Herráez Martín, Gabriel López González, Ricardo López Camero, Alejandro López Díaz, Félix Martín Garcinuño, Antonio Fernández de la Puente, Salvador Gutiérrez Segres, Félix Perales Jiménez, Marcelino Soto del Nogal, Román Jiménez Meneas, Federico García López, Calixto Martín Preos, Longinos Hernández Gómez, Godofredo Arribas García, Leonardo Pinilla González.

Doenitz constituyen la única solución para los momentos actuales. Proseguirá la línea recta de Alemania, o lo que es igual, no cesará la lucha después de la muerte de Adolfo Hitler. Y el combate no será interrumpido mientras las fuerzas humanas lo permitan, aun realizando todos los esfuerzos grandiosos, porque esta lucha ha de terminar con una decisión única y heroica, cuyo alcance sólo la posteridad podrá comprender.

Han sido bien interpretadas las palabras del gran almirante Doenitz por el pueblo alemán. A pesar del fragor de la batalla piensan los alemanes y se preguntan, según he podido observar en varios lugares, si el mundo ha interpretado también exactamente el manifiesto del sucesor de Adolfo Hitler. Expresan los alemanes con quienes he hablado que los acontecimientos del último año debían haber abierto los ojos al mundo, y debía el mundo cultural

también haber comprendido lo que verdaderamente está pasando en Europa.

En definitiva, el pueblo alemán ha acogido la alocución del gran almirante Doenitz como el más adecuado legado del Führer, que ucho y murió en defensa de Europa contra el peligro bolchevique.—EFE.

### La muerte del Führer no significa el fin del nacionalismo, afirman en Nueva York

NUEVA YORK, 2.—La muerte de Adolfo Hitler ha sido recibida en los Estados Unidos con una mezcla de escepticismo y de general despreocupación en cuanto a su significado para el desarrollo de las operaciones militares.

Las últimas ediciones de los periódicos de la tarde publicaron la noticia transmitida por Radio Hamburgo. Millones de obreros se enteraron de ella al salir de las fábricas. No hubo manifestación alguna de alegría.

Los diarios de la mañana publicaron comentarios, subrayando en ellos que la muerte del Führer no significa el fin del nacionalismo.—EFE.

### Churchill se reúne con su Gabinete

LONDRES, 2.—El jefe del Gobierno, Churchill, ha estado reunido con su Gabinete hasta la madrugada de hoy, se supone que con motivo de la muerte de Hitler y de los efectos probables de este acontecimiento sobre la marcha de la guerra.

Se cree posible que el primer ministro hable hoy en la Cámara de los Comunes.—EFE.

## Los ministros alemanes y numerosas jerarquías nacionalsocialistas toman parte en la batalla de Berlín

HAMBURGO, 2.—Varios ministros del Reich y numerosas jerarquías del Partido Nacionalsocialista y del Estado toman parte en la lucha por la defensa de Berlín con las armas en la mano, encuadrados en unidades del Volkssturm, según anuncian las emisoras militares alemanas.—EFE.

### Se lancha cuerpo a cuerpo entre las ruinas de los ministerios

KIEV, 2.—Una radio militar del frente de Berlín comunica que después de la muerte del Führer

### Peletería Germana

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 12.—Madrid.

**CATEDRÁTICO** de Obstetricia y Ginecología **PROFESOR PUGA** Sanatorio María Teresa del Dr. Díez, Salamanca. (Cens. San. núm. 56)

### AVIOLINA

¿Tiene usted gallinas? ¿No ponen? ¿Están tristes? ¿Están enfermas? Darlas AVIOLINA. Lo mejor, lo más antiguo. Premiado en varias exposiciones.

### REPRESENTANTE

Para especialidades, para Avila y su provincia, se desea. Escribir **EL DIARIO DE AVILA**

**“Ha muerto nuestro capitán, pero su espíritu vive y su obra es imperecedera”**

**“Berlín ha de ser rescatado más pronto o más tarde de las fieras que lo ocupan”**

BERLIN, 2.—El portavoz militar de la Radio ha declarado ante el micrófono lo siguiente:

“Ha muerto nuestro Capitán, pero su espíritu vive y su obra es imperecedera. Sólo la materia sucumbe. Aquí, en la primera línea de fuego, y en todas partes donde respiren pechos alemanes, se halla impalpable y metafísico, pero espiritualmente real, el hombre gigante que nos ha trazado, quizás, el camino de la muerte, porque ésa es la única posibilidad de que Alemania siga viviendo con honor.

No podemos contener nuestras lágrimas, pero tampoco podemos detenernos a restañarlas. El dolor nos ha dado más coraje y ahora

**PRODUCTOR:** El Caudillo protege tu ancianidad con el Subsidio de Vejez. Procura que esta Ley Social se cumpla íntegramente y sin desmayos.

## En abril 159.200 toneladas perdieron los aliados

BERLIN, 2.—El Cuartel General del Führer anuncia que prosiguiendo la lucha contra el abastecimiento enemigo, la Marina de guerra alemana echó a pique durante el mes de abril 29 buques que desplazaban en total 159.200 toneladas, así como cuatro destructores, un submarino, seis embarcaciones de protección y cinco lanchas rápidas.

Además se averlaron gravemente un portaaviones, dos destructores y siete lanchas rápidas.—EFE.

extraemos los últimos arrestos para combatir. En los cuerpos que parecieron exhaustos, una convulsión ha electrizado los nervios para continuar esgrimiendo el fusil. La memoria del Führer nos manda luchar hasta la muerte y hasta el sacrificio, porque cuando se trata de principios tan sagrados como los que defendemos contra las hordas desmandadas de Asia, el mayor baldón sería vivir contemporizando y la mayor gloria perecer. ¡Atrás el bolchevismo! El Führer nos dió el ejemplo y nosotros no podemos desobedecer su póstuma orden. Lucharemos con las armas superiores del espíritu y la moral contra la invasión horrorosa de los chacales de la estepa.

Berlín ha de ser rescatado, más pronto o más tarde, de las fieras que lo ocupan. A nadie pedimos ayuda, pero si recabamos de Dios que nos dé bríos para que podamos liberar a nuestras madres, a nuestros hermanos y a todos cuantos sufren en el pedazo de tierra alemana hollado por la garra sangrienta de Moscú. Sabemos que podemos sucumbir en la empresa titánica de oponer una muralla a la furiosa embestida bolchevique. Esa muralla puede ser de cadáveres, pero así, al menos, lograremos que se atene la marcha de odio que el bolchevismo acelera contra Europa. Los sordos de hoy oírán algún día y reconocerán la justicia de nuestra santa causa. Adolfo Hitler cayó inmolado por Moscú, combatiendo contra el bolchevismo. El predijo el peligro, y ahí está ya la ola en las orillas del Ebro, en Viena, en Berlín y en los Balcanes, y en tantas ciudades y tierras que son el más grandioso exponente de la cultura occidental.

Lucharemos en cumplimiento del legado del Führer hasta la última gota de nuestra sangre, sin descanso, hasta que el bolchevismo desaparezca del suelo de nuestra patria y del territorio europeo. Combatir sin freno será el mejor recuerdo para nuestro Führer y la mayor obra que rendiremos al servicio de Alemania y de la civilización.—EFE.

## Von Krosigk, nuevo ministro alemán de Asuntos Exteriores

LONDRES, 2.—El conde Schwerin von Krosigk ha sido nombrado ministro alemán de Asuntos Exteriores, en sustitución de von Ribbentrop, anuncia radio Hamburgo.—EFE.

El conde Lutz Schwerin von Krosigk pertenece a una antigua familia de la nobleza alemana.

En 1932 fué ministro en el Gobierno de von Papen. A la llegada de Hitler al Poder continuó colaborando con el nacionalsocialismo, siendo confirmado en su cargo de ministro de Hacienda.

Practicar las normas de la Higiene es proteger tu vida y evitar sufrimientos y dolores. (Campana de Higiene. Sección Femenina).

**Libros primora Comunion** recordatorios, modelos muy finos **LIBRERIA TORRALBA AVILA**

## Se arrienda o vende

«Rompido», en Hernansancho, al sitio de El Tablero, de primera calidad, cabida dos obradas. Para tratar con Francisco Cid, en Sanchidrián (Avila)

### OTRO GUARDIAN PARA SUS OVEJAS



**FORMICINA** contra hormigas **CHIN-CHIN** guerra química contra chinches. Venta en droguerías. Laboratorio ZUPER.—TRUJILLO

### Gramma

Se compra empacada cualquier cantidad desde una tonelada. Precio 150 pesetas tonelada estación origen. Diríjirse: **BIOQUIMICA FSPANOCA**, Apartado, 89. Palencia. Se solicitan representantes principales pueblos ferrocarril.

**LOSCERTALES S.A.**  
MUEBLES BRONCES  
DECORACION  
MADRID

LE OFRECE SU ORIENTACION PARA AMUEBLAR SU HOGAR DISTINGUIDO  
INSTALACIONES DE HOTELES, CINES, BANCOS, CASINOS, RESTAURANTES, ETC.

AGENCIA OFICIAL EN: **AVILA**  
**JUAN SALMERON**  
San Roque, 13. Telef. 16.  
CASA CENTRAL: AV. JOSE ANTONIO, 32 - MADRID



# -: CRONICA ABULENSE :-

## Segunda prueba del Concurso-Exposición Nacional Catequístico de Auxilio Social

En la Escuela Normal del Magisterio ha tenido lugar esta mañana la segunda prueba del Concurso-Exposición Nacional Catequístico de Auxilio Social de la provincia de Avila. Al acto asistieron el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, delegado provincial de Auxilio Social; el párroco de Santiago, don Victoriano Almarza, y el director del Secretariado Catequístico Diocesano, don Luis Serina. Ocupaban los asientos del salón de actos numerosos niños de los diversos Centros de Auxilio Social provinciales, quienes iban acompañados por algunos delegados, entre los que se contaban el de Pajares de Adaja, don Eutimio López; señoritas Toóduca Muñoz y Angustias Gómez, de Velayos y Arévalo respectivamente. En sitios de preferencia se hallaban la catequista arevalense señorita Caridad Fernández y el párroco de Hoyo de Pinares, don Marcelo Jiménez.

Se inició el acto con la presentación de ejercicios escritos que, analizados, dieron todos ellos felicísimo resultado. A continuación tuvieron lugar los exámenes orales y uno por uno fueron examinados numerosos niños quienes contestaron, conforme a su edad, con toda exactitud a las múltiples preguntas que se les hicieron. Concluyó la prueba con una exposición verdaderamente

notable en la que han revelado sus afanes artísticos religiosos los centros de Pajares de Adaja y Arévalo con dibujos de gran técnica y gusto dentro de las posibilidades infantiles; descollando en esas obras manuales el entusiasta centro de Velayos, que ha presentado un precioso lote constituido por un cementerio con sus paneles, lápidas y cipreses, una capillita con sus ornamentos y estandartes y un diminuto y cabal monumento que hacia las delicias de los peques, obra total realizada sobre papel y madera.

Entre los trabajos literarios presentados pudimos admirar el presentado por el centro de Navaluenga ilustrado todo él por excelentes y escogidos grabados intercalados con sumo gusto en el texto.

Todos los que presenciaron el certamen y visitaron la exposición quedaron ampliamente convencidos de que esa admirable obra de Auxilio Social cumple fidelísimamente con la consigna dada a ella por el Caudillo de atender, no solo material, sino espiritualmente, a los numerosísimos niños acogidos en sus centros donde se da pan para el cuerpo y doctrina salvadora para las almas.

Nuestra enhorabuena a la Delegación Provincial de Avila y a las de los pueblos cuya brillante labor en este Certamen-Exposición hemos admirado.

### Católicos! Mañana es primer viernes de mes!

Haced una fervorosa Comunión preparados por una buena Confesión. No olvidéis la promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita de Alacoque:

«Yo prometo, en el exceso de la misericordia de mi Corazón, que mi amor todopoderoso concederá a todos los que comulguen Nueve Primeros Viernes de mes seguidos, la gracia de la penitencia final; no morirán en mi desgracia y mi Corazón será su refugio seguro en aquel último momento.»

### Registro Civil

Día 30.  
Nacimiento: José María Herráez Sánchez, en San Nicolás, 24.  
Día 1. de mayo.  
Nacimiento: María Sonsoles Estrella Grande, en Afueras del Puente, 16.  
Día 2.  
Defunción: Diego Fernández Galvez, de 21 años de edad, en el Hospital Provincial.

### TAXI, Teléfono 458. San Román.

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa del industrial de esta plaza don Antonio Estrella (nacida Juanita Grande). Enhorabuena.

### Aniversario

Se cumple el primer aniversario de la muerte de doña Bonifacia García, viuda de don Fermín Santo Tomás, empleado que fué en vida del Excmo. Ayuntamiento. Por el bien de su alma se ha celebrado un solemne funeral en la parroquia de San Pedro. Reiteramos nuestro pesar a los familiares de la finada que en paz descanse.

RECORDATORIOS DE 1.ª COMUNIÓN  
Últimos modelos los encontraréis en la imprenta de  
EL DIARIO DE AVILA

### C. N. S.

Sindicato Provincial de la Madera y Corcho

A todos los empresarios y productores y aprendices de este Gremio Local de la Madera y Corcho se hace saber por medio de la presente nota que el próximo día 8 de los corrientes a las 19 horas tendrá lugar en las oficinas de este Sindicato una reunión para tratar de un asunto de sumo interés. Se ruega puntual asistencia.

El jefe provincial del Sindicato

SE VENDEN butacas de junco propias para terraza. Razón: «El Oro del Rhin».

### Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso  
PULMON Y CORAZON  
MEDICINA INTERNA  
Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13  
Teléfono 260  
(Consulta sanitaria núm. 356)

COMPRO extraordinariamente mobiliarios, pianos, planolas, figuras y cacharros bronce, porcelanas, talla cristal y madera, cuadros, libros, objetos de plata, relojes, de todas clases antiguos condecoraciones, miniaturas y toda clase de objetos de arte y antigüedades.

### Parador de la Fruta Hidalgo

que ya no pululen por las calles de nuestra Ciudad aquellas en cantadoras parejitas demandando al transeunte «un cuartito para la maya».

F. G. R.

### Clinica de Urgencia de la Cruz Roja de Avila

Asistencias efectuadas por esta Clínica durante el año 1944:  
Heridos graves, 3.  
» de pronóstico reservado, 18.  
» leves, 483.  
Servicios con la ambulancia en la capital, 33.  
Servicios con la ambulancia fuera de la capital, 85.  
Auxilio en el alcance ferroviario de Arévalo por el personal y ambulancia, 1.  
Total de los servicios prestados, 623.

Mientras tú te diviertes, ¿piensas en tus hermanos que carecen de lo más preciso para vivir? Ayuda, con tu limosna, al Secretariado parroquial de Caridad.

### Viaje de prácticas

El día nueve del presente mes de Mayo llegarán a nuestra ciudad en viaje de prácticas, procedentes de Madrid, los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, acompañados de sus competentes profesores, señores López Bosch y Serrano. Se proponen levantar un taquimétrico de nuestros alrededores y visitar los principales monumentos histórico-artísticos. Su estancia en nuestra ciudad durará hasta el domingo día trece.

### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado concurran en la presente semana.  
Don Emilio López, sacerdote; doña Rafaela López, don Sebastián López, doña Isabel López Aparicio, don Casimiro López y López, don Calixto López, don Fermín López Porres, don Luis López Prieto, señora viuda de López de Varó.

### Donativos

Señora de don Ulpiano Martín, chorizos y hueso de jamón.

### Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 12,5 a las 18 horas  
Mínima, 0,1 a las 8 horas.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

La terminación de la guerra actual supondrá para los españoles el fin de un período de limitaciones insuperables a nuestro progreso industrial y económico.

### Auto en honor de un ilustre portugués

MADRID.—En el palacio de Viana el ministro de Asuntos Exteriores ofreció un almuerzo al jefe del Secretariado Nacional de Propaganda de Portugal.

### Librería SIGIRANO DIAZ Imprenta

Extenso surtido en estampas, recordatorios, devocionarios, crucifijos y rosarios para primeras comuniones  
Reyes Católicos, 4, AVILA.

El Congreso Agrario Regional del Duero dedica varias de sus ponencias a la cuestión de los riegos en la región castellano-leonesa. El campo de España, y muy especialmente el de la región que nos ocupa, se encuentra carente de un buen sistema de riegos, y porque no exista agua (error en que se encuentra la gente), sino porque no se han estudiado adecuadamente las posibilidades del alumbramiento de aguas en la región.

No es menester hacer una elegía del agua que es, fundamentalmente, esencial en la vida animal y vegetal. En los tiempos antiguos, el agua era adorada como un Dios. La falta de agua superficial en la meseta castellana trae inherente dos males principales: primero, la falta de higiene en la población rural, lo que explica en gran manera la mortalidad del campo, superior en España a la de cualquier otro país civilizado, y segundo, dejar improductivas grandes extensiones de terreno que, de otra forma, podrían dar óptimos frutos.

No se trata, ni mucho menos, de lamentarse; se busca un remedio, y el Congreso Agrario de Valladolid, con las investigaciones que lleva a cabo en cuestión tan importante, estamos seguros, encontrará la solución que a raíz arranque el mal.

Las soluciones más modestas y de un resultado positivo en Castilla, estriba en la captación de manantiales, y en el alumbramiento de aguas subterráneas; en cuanto a esto último, se da frecuentemente en Castilla, y, particularizando más, en la zona Norte de nuestra provincia de Avila, donde existe un manto acuífero muy importante por su

extensión; el agua se encuentra allí a profundidades que oscilan entre los dos y medio y tres metros y en cantidad abundantísima, y sin embargo aquí se saca el agua por el rudimentario sistema de los «cigüeñales». Esto trata de evitar el Congreso Agrario del Duero mediante la electrificación de elevaciones de agua, en las zonas de escasa, para pequeños regadíos, electrificación que debe ser llevada al primer lugar de las necesidades a que satisfarán los planes de electrificación nacional.

El suelo de Castilla es, generalmente, sediento o arrasado por lluvias torrenciales, y en el Congreso se solucionará buscando el medio de procurar a todos los pueblos el caudal de agua indispensable para sus necesidades más perentorias, mediante una «ordenación de aguas», y de este modo no ocurrirá el hecho frecuente y lamentable en muchos pueblos de nuestra región que en el estiaje tienen que ir a buscar agua a tres y cuatro kilómetros de distancia; en los pueblos que esto sucede la higiene es casi nula, con gran detrimento por ello de la salud corporal y, por consecuencia, del rendimiento en el trabajo.

El Congreso Agrario se ocupará, de manera especial, del alumbramiento de aguas y captación de manantiales, para dotar a los pueblos, no ya de procurarse el agua indispensable, sino para que inclusive cada familia rural, con la abundancia, en las épocas de asueto y de ociosidad obligada, pueda dedicarse al cultivo del «huerto familiar» que aumentará su patrimonio y contribuirá al engrandecimiento de España.

R. G. G.

## La Conferencia de San Francisco

### La sesión plenaria

SAN FRANCISCO, 2.—Hablarán el representante de Cuba, el de Luxemburgo y el de Nueva Zelanda diciendo que la organización mundial ha de basarse en la igualdad de derechos y que debe examinarse la cuestión polaca porque es de justicia.

Molotov abandonó la sesión a las 9,30. Durante cerca de media hora conversó con Stettinius y Eden, despidiéndose de ellos con un apretón de manos.—EFE.

### Stettinius dice que la Conferencia progresa satisfactoriamente

SAN FRANCISCO, 2.—El secretario de Estado norteamericano, Stettinius, ha declarado a los periodistas que la Conferencia de Naciones Unidas «progresa muy satisfactoriamente» y que los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro potencias invitadas celebraron anoche una reunión muy satisfactoria y armónica.

Contestando a la pregunta formulada por uno de los periodistas, Stettinius dijo que confía en que Molotov permanezca unos días más en San Francisco. Agregó que nunca esperó que la estancia del comisario de Asuntos Exteriores soviético en San Francisco fuese larga, en vista de la ra-

Se desea adquirir pastos para ganado vacuno en finca importante con algún cercado o varias más pequeñas. Mariano Cruz, Ayala número 86. Madrid.

pidez de los acontecimientos en Europa y que confía que permanecerá en la ciudad hasta que la Conferencia esté «organizada y en marcha». Dijo finalmente que él piensa estar en San Francisco hasta la «venturosa terminación de la Conferencia».—EFE.

### La rogativa con el cuerpo de San Isidro

(Viene de la 1.ª página tanías mayores» y el santo Rosario.

La procesión recorrió las calles de Toledo, Colegiata, plaza de Tirso de Molina, Conde de Romanones, plaza de Jacinto Benavente, Carretas, Puerta del Sol, Arrenal, plaza de Isabel II, Vergara, Carlos III, plaza de Oriente, Balén, plaza de la Armería, Mayor, Ciudad Rodrigo, plaza Mayor y Toledo.

En la plaza de la Armería, el cuerpo del Santo fué acercado al pretil que domina los jardines de Palacio y los campos que se extienden hasta la sierra de Guadarrama, impetrando de San Isidro el beneficio de la lluvia para los campos, yermos.

La procesión se dislocó en la plaza Mayor, acompañando solamente el cuerpo del Santo a la Catedral, en donde le rindió honores un batallón de Infantería, el Clero y las autoridades y jerarquías asistentes.

### ES MUY JUSTO:

Te afanas por conseguir con tu trabajo una remuneración suficiente para atender a las obligaciones familiares. No es menos precisa prever el descaño de tus últimos años. Afíllandote en el Inst. tto Nacional de Previsión al Subsidio de Vejez.

## Un cuartito para la Maya

Tal era la petición que en el día de la Cruz de Mayo hacían antaño a los transeuntes por los barrios de esta vieja ciudad parejas encantadoras de niñas ataviadas con sus vestidos de fiesta. Llevaba cogida cada niña por sus extremos una limpia toalla, e iba además armada una de ellas de un cepillo con el que levemente cepillaba, como para tener propicio al transeunte atracado a cambio de aquel inesperado servicio, para que accediese a depositar en aquellas minúsculas manos algunas perras (entonces cuartos) que las niñas iban alegres a dejar sobre la bandejita de su pequeño altarcito levantado a la Santa Cruz a la puerta de humilde casita que las inocentes criaturas habían elegido como centro de sus actividades.

Era encantadora la ingenuidad y el pintoresco adorno de aquellos pequeños altarcitos contruidos y decorados entre charloteos y generosos afanes, por iniciativa de aquella tropa infantil de niñas inocentes, quienes para adornarlo habían reunido, trayéndolo de sus respectivas casas, la vistosa colcha; los floreros más reservados para ostentarlos con mimó en la sala; las flores más vistosas y de mejor perfume; el cuadro de la Santísima Virgen o el Crucifijo de mayor devoción en la familia; la sabanilla festoneada; las cadenas formadas con papel de diversos colores; los candeleros y las velas que habían podido proporcionarse, y no había de faltar, colocada sobre la mesa de aquel altarcito, la pequeña bandeja destinada a amontonar en ella los cuartos u ochavos que los generosos transeuntes depositaban en aquellas manecitas que con alegre y cariñoso impulso los detenían en su paso poniéndoles delante la débil pero persuasiva barrera de su toalla reforzada por el suave correr sobre sus ropas del cepillo no siempre innecesario.

Aquellos altarcitos, a los que llamaban mayas, levantados a las puertas de casas de los barrios, tenían cada uno a su servicio el alegre grupo de niñas inocentes y candorosas de rubias y encrespadas cabelleras, hijas de los vecinos de cada calle que se habían reunido para construirle y alhajarle. Y ¡cuánta era la alegría que se dibujaba en aquellos frescos y candorosos rostros cuando al acercarse cada pareja a depositar en la pequeña bandejita del altar el producto de su cuantificación, veía que el montoncito de cuartos (o de perras más recientemente) iba aumentando, y más aún si en el altar de la calle próxima tenía menor volumen! Aquel día era de gran regocijo y de sana y santa expansión para aquellos encantadores grupos de niñas, las que al terminar la jornada podían disponer de un fondo ganado con su trabajo para dedicarle a alegres y soñadas expansiones, a las que ellas no estaban acostumbradas, o quizá alguna de ellas para depositar su parte en las manos de su madre para que con ella pudiera atender a necesidades familiares y urgentes.

El día de la Cruz de Mayo era el día de las niñas ansiado por ellas de antemano y celebrado después en sus alegres e inocentes juegos y charlas. En él se hermanaba la primavera de la naturaleza con sus galas y flores con la primavera de la vida que luce esas otras flores infantiles de frescos rostros en los que la alegría se refleja en espontáneas risas y la inocencia en el candor de la mirada, y se hermanaban también la sublime espiritualidad de los amores a la Santísima Virgen y el culto a la Santa Cruz con la dulzura de la caridad. ¡Lástima que nuestra edad más materializada y prosaica haya ido prescindiendo de esas típicas y espirituales emociones y